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述职的人既是‘裁判员’又是‘运动员’，这就需要换位

思考，在述职及评价过程中，要做到‘对事不对人’。大

家都更关注工作任务本身，改革创新够不够、服务意识

强不强、绩效目标是否完成等，评价更加机制化，也更

加公平、公开、客观。”

让两委委员参与述职打分，可以更加直观地接触

和倾听各个处室的工作情况，也建立起了更科学、立体

化的评价机制。来自财政局机关纪委的薛国杰表示，作

为纪委委员，他关注的角度有所不同，他更加关注各处

室“一把手”抓党风廉政建设的意识强不强，抓党风廉

政建设的思路清不清，即制度规范、主体责任是否贯穿

到整个工作过程，以及“一把手”自身在落实财经纪律

和党风廉政建设方面是否发生违规违纪问题等。

据介绍，此次考评表设置更加科学。一方面，考评

包括了述职、述学、述廉三个维度，述职包括依法履职

情况、改革创新情况、基础工作情况，述学包括政治学

习情况和业务学习情况，述廉包括落实党风廉政主体

责任情况及廉洁从政情况。各处室“一把手”除了就业

务工作开展情况进行述职外，还需要汇报政治和业务学

习情况及廉洁从政情况，充分体现了考评的全面性。另

一方面，考评提高了述廉的分值权重，廉洁从政指标的

权重占到30%，并分别设定了局领导、“两委”委员、处

室主要负责人及群众代表的分值权重，有效提高了考

评的科学性。

作为首次引入的22个群众代表之一，来自党政群

团处的齐友波表示，“这样的形式是述职工作的一大

创新，作为群众可以听到各个部门‘一把手’对去年一

年工作的梳理和汇报，是民主监督范围扩大的体现，

也充分表明局里对群众意见的重视，对我个人而言更

是一次难得的学习机会，可以了解到各部门单位最精

华的业务情况，促进学习、提高。”

“通过各处室自我学习、剖析和总结，对取得的成

绩、存在不足和今后的努力方向都有了更加清晰的认

识，”北京市财政局局长李颖津谈到，“同时这也是很好

的学习交流机会，各处室之间分享经验做法，促进换位

思考，增进了理解互信，营造了你追我赶、争先创优的

工作氛围，对抓紧启动和落实2016年财政重点工作起

到了重要推动作用。今后要进一步增强针对性和有效

性，更加突出重点，突出问题，突出共享共识，把业务

工作与抓班子、带队伍结合起来，切实提高管理质量、

水平和效率，为发挥好财政职能作用、服务首都发展大

局提供有力保障。”
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合作助农更精彩

近年来，安徽省宣城市宣城区财政每年安排

1500万元农业产业化发展奖励资金，重点支持农民

专业合作社、家庭农场、农业产业化龙头企业等农

业经营主体的发展。截至目前，全区共发展农民专

业合作社540家，涉及畜禽、水产、粮油、茶叶等多

个主导产业和特色产业，并不断向加工、运输、销

售、涉农服务等产业和领域延伸，目前入社成员已

达8.1万人。
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